

親子で一緒に えほん『ぼうさいバッグのちいさなポケットをたのしむ！「よくばりワークショップ」実施報告書

- 【主催】 SEIKAクリエイターズインキュベーション推進拠点コンソーシアム
<精華町・けいはんな科学コミュニケーション推進ネットワーク（K-Scan）>
- 【後援】 精華町教育委員会
- 【開催日時】 2024年9月21日（土）
午前10時～12時 ・ 午後2時～4時
- 【開催場所】 S E I K Aクリエイターズインキュベーションセンター
- 【開催趣旨】 えほん『ぼうさいバッグのちいさなポケット』の世界を楽しみながら親子で三つの課題にチャレンジしよう！そして最後には、ミニバッグやミニ絵本などを完成させて、夏休みの親子の思い出を形に残そう！
- 【講師】 twotwotwo（ににに） 芦田・五座
- 【参加対象】 学研都市に居住する小・中学生（保護者同伴）
- 【参加者】 19組 （午前10組・午後9組）
- 【参加料】 1,000円 （家族1名まで追加は+500円）
- 【広報】 チラシ配布：精華町立小・中学校
チラシ配架：精華町役場・図書館
その他：精華町・K-Scanホームページ、精華町観光Instagram
- 【内容】 ①カバンを作る：会場のどこかにあるクレヨンを探し出して、条件に合うようにカバンに色を塗り、オリジナルバッグに仕上げる。
②絵本を作る：絵本の元になる紙を折り、各ページに会場にある絵を探し出して貼り、自分で考えたストーリーを書き足し、オリジナル絵本に仕上げる。
③すごろくで遊ぶ：ストーリー性のあるすごろくで親子で遊び、途中のスタンプも押して楽しむ。

【当日の様子】

①カバンを作る。



②絵本を作る。



③すごろくで遊ぶ。



【アンケート結果】

このイベントを知ったきっかけは？ (数字は人数)

- ・チラシ (学校から ⑭ ・ 公共施設等 ②) ・精華町HPやSNS ④
- ・その他 ①

「よくばりワークショップ」はどうでしたか？

- ①作業 ・簡単すぎた ③ ・ちょうどよかった ⑰ ・むずかしすぎた ①
- ②説明 ・わかりやすかった ⑱ ・わかりにくかった ①
- ③時間 ・時間が足りなかった ① ・ちょうどよかった ⑰ ・時間が余った ①

ワークショップ全体を通じて、どうでしたか？

- ・よかった ⑱ ・よくなかった ① ・その他 ①

※その理由をご記入ください。

- ・探検などあり、子供があきずに楽しめました。
- ・自分や子供達のアイデアで自由に作り、とても楽しかったです。
- ・1つ1つの事を進める際、すすめる元になるものをさがすのが、楽しかったから。
- ・予想していたワークショップとは違ったワークショップで楽しかったです
- ・こどもが最初から最後まで集中して取り組むことができた。
- ・楽しくてあっという間に終わったという感想でした。
- ・机で作業するだけじゃなくて封筒さがしをしたり動くことも楽しかったです。

その他、お気づきになられた点、感想等をご自由にご記入ください。

【本人】

- ・工作がたのしかった。封筒探しがたのしかった。とてもかわいかった。
- ・クイズが楽しかった。すごろくも楽しかった。
- ・twotwotwoさん、たくさんイベントを開いてくれてありがとうございました！楽しくさせてもらってありがとうございます！中学校になってもできるならやりたいです！
- ・かばんに絵をかくのが楽しかった。ふだん使わない色をつかえてよかった。
- ・絵がとても好きなので、絵本を作れてうれしかった。
- ・ふだんできないことをできてうれしかったです。。
- ・本を読むだけでなく探したり、自分で作る経験ができてとても楽しかったです
- ・デザイナーについてよく知れてたのしかった。

【保護者】

- ・講師の方のファシリテーションがとても上手く子どもが楽しめたようでとても良かったです。
- ・進め方が上手で子どもが生き生きと作ることができました。
- ・子供が楽しめ、また想像力もふくらませながら遊べて楽しかったです。
- ・いつも楽しい企画ありがとうございます。twotwotwoさん大好きです！今回はいつもの自由な感じとはまた違って新鮮でした！また癒されました。またお会いできることがあれば嬉しいです。中学生でも参加できる企画も、また楽しみにしています。
- ・世界に一つだけのカバンを作る事が出来て、とても嬉しかったです。
- ・いつか来るかもしれない、来てほしくない未来について考えました。この取組や絵本を通して、子ども達と生きていく近未来について考える機会になりました。
- ・このようなイベントに参加するのは初めてでしたが、大人の私もとても楽しかった。デザイナーの仕事の楽しさ、悩みなどが知れてよかったです。時間制限がある中でのものづくりでしたがワクワク感を楽しめました。
- ・プロのクリエイターのお2人の工夫がいろいろ体験できて、とてもおもしろかったです。防災を楽しく考える機会にもなりました。
- ・もりだくさんな内容で、こどもも楽しみながら自然と防災について学びました！
- ・twotwotwoさんのおしゃべりに癒されました。
- ・こどもと"いっしょに"体験できたのがよかった。こどもがずっと楽しみにしていたので、参加できてよかったです。ありがとうございました。最後、絵本にするのは大人でもめっちゃくちゃ難しかったです!!!
- ・絵本は正直読んだことがありませんでしたが、だからこそ自由な想像力で参加でき新鮮なワークショップでした。
- ・話し方がお上手で子どもだけでなく大人も楽しかったです。
- ・KICKの施設を有効活用しており良い取り組みだと思います。
- ・どんな物を作るか分からず不安なままの参加でしたが色々なイベントがあり大人も楽しかったです。なかなか家でゆっくり一緒に作るができないので良い機会でした。
- ・防災のことももうすこし触れてみていいのでは？

科学に対する関心度を教えてください。

- ・ とても関心がある ⑦
- ・ 関心がある ⑥
- ・ どちらともいえない ④
- ・ あまり関心がない ①
- ・ まったく関心がない ⑩

今回のイベントのように精華町では、みらいを担う子どもたちに、学研都市にふさわしい学びの機会を提供する「科学のまちの子どもたち」プロジェクトの取り組みを行っています。当てはまるものすべてに○をつけてください。

- ・ 良い取り組みだと思う ⑳
- ・ 学研都市にふさわしい ⑨
- ・ 今後も継続してほしい ⑮
- ・ 精華町の子どもたちは恵まれていると思う ⑨
- ・ このプロジェクトを知っていた ③
- ・ このプロジェクトを知らなかった ⑥
- ・ その他 ②
- ・ 町のアイデンティティだと思うので、今後も積極的に取り組むべき。
- ・ もっとイベントがあると嬉しい。